## Conférence-projection par Elisabeth Martin

Voyage dans les Cévennes sur les pas de Stevenson (1878)



Ayant des attaches en Lozère, j'ai pensé que suivre Stevenson et son ânesse était un bon moyen pour parcourir cette région trop méconnue. Cet auteur écossais protestant de la fin du XIXe siècle est un précurseur des randonneurs et son ouvrage une sorte de Guide du Routard avant l'heure. Son but n'était pas seulement touristique, c'était un voyage initiatique fait pour s'éloigner de la femme aimée momentanément inaccessible et pour s'immerger dans le pays des « Camisards », protestants persécutés dans les Cévennes après la Révocation de l'édit de Nantes.

Les préparatifs terminés au Puy en Velay, il va traverser le Velay volcanique, le Gévaudan granitique et les Cévennes schisteuses, en ânier inexpérimenté au départ. Le voyage dure une douzaine de jours jusqu'à Ales pendant lesquels il note ses rencontres, ses difficultés, ses états d'âme. Le séjour dans la Trappe de Notre-Dame des Neiges, son arrivée au sommet du Mont Lozère d'où il découvre un panorama magnifique sur les Cévennes, ses nuits « à la belle étoile » sont sans doute les temps forts de ce périple.

Différents types de signalement jalonnent aujourd'hui le G.R. 70 (sentier de Grande Randonnée) pour rappeler l'évènement et des randonneurs avec ou sans âne effectuent partiellement ou en totalité les 200 km du parcours varié, sécurisé et propice à l'émerveillement.